
Gemeinderat M i s t e l b a c h   Blatt: 333 
 

Niederschrift über die Sitzung 
 

 

Am Montag, 05.11.2018 in der Geschäftsstelle der Verwaltungsgemeinschaft 

Mistelbach 

 

 
Alle 13 Mitglieder waren ordnungsgemäß geladen. Hiervon waren 11 anwesend, 2 entschuldigt, - nicht entschuldigt, so 

dass die Beschlussfähigkeit gegeben war. 

 

Anwesend waren: 

Vorsitzender: 

Matthias Mann I. Bgm. 

Gemeinderäte: 

Bär, Alexander 
ab 19:51 Uhr 

Bayer, Horst 

Ermer, Daniel 

Gießübel, Kerstin 

Gustke, Daniela 

Habla, Sabine 

Licha, Harald 

Miklis, Monika 
ab 19:22 Uhr 

Schütze, Martin 

Wich, Uwe 
ab 19:02 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer: 
 
Ulrike Dorsch 

Entschuldigt fehlten: 

Härtel, Udo 

Hofmann, Sabine 

 

Grund der Abwesenheit:  

 



Nr. 52 Gemeinderatssitzung Mistelbach am 05.11.2018 Blatt: 334 

 

Beschluss: 

Lfd. An-  Beratungsgegenstand - Beschluss 
Nr. wesend  für/gegen 

 

  1. Bürgermeister Matthias Mann eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. 

  Er stellt fest, dass alle Gemeinderatsmitglieder ordnungsgemäß geladen 
wurden und dass Zeit, Ort und Tagesordnung für die öffentliche Sitzung 
entsprechend der Bayer. Gemeindeordnung ortsüblich bekannt gemacht 
worden sind. 

  Besonders begrüßt Bürgermeister Mann die anwesende Öffentlichkeit und 
Herrn Jenß vom Nordbayerischen Kurier. 

485  7 Tagesordnung: 

  Die Tagesordnung wird bekannt gegeben. 

  Die Tagesordnung wird angenommen. 7 : 0 

  zu TOP 1: 

  Vorstellung des Regionalmanagers der Regionalen Entwicklungsgesell-
schaft „Rund um die Neubürg – Fränkische Schweiz e. V.“ 

  _______________________________________________________________________ 

  Herr Philip Herrmann, Regionalmanager der Regionalen Entwicklungsge-
sellschaft „Rund um die Neubürg – Fränkische Schweiz e. V. stellt sich 
dem Gemeinderat vor. Er erläutert die Handlungsfelder der Entwicklungs-
gesellschaft und teilt ein Informationsblatt dazu aus. 

  Gemeinderätin Habla wünscht sich mehr Werbung für den Verein. Außer-
dem fragt sie nach, ob man bei dem Mühlen-Wanderweg die Richtung 
Mistelbach mit integrieren könne.  o. A. 

486 9 zu TOP 2:  

  Jahresantrag auf Städtebauförderung 2019 
  ____________________________________________ 

  Der jährliche Antrag auf Aufnahme in das Städtebauförderprogramm für 
2019 behandelt den Bauabschnitt 4 der Städtebauförderung, Bereich 
Pfarrgasse/Am Berg.  

  Für dieses Projekt waren für die vergangenen Jahre jeweils 650.000,00 € 
veranschlagt, für das Jahr 2019 erhöhen sich die förderfähigen Kosten auf 
800.000,00 €. Die Zuschussquote von Bund und Land beträgt bei Bau-
ausführung weiterhin 60%. Somit beläuft sich der Anteil der Gemeinde 
auf rund 320.000,00 €. 

  Das Gemeinschaftshaus, das ursprünglich auf dem Grundstück an der 
Pottensteiner Straße geplant war, auf dem jetzt der Kinderhort steht, wird 
an dieser Stelle nicht mehr errichtet werden. 

  Ein Objekt „Gemeinschaftshaus“ bleibt jedoch Bestandteil des Antrages 
und schreibt sich mit jeweils 750.000,00 € in den Jahren 2021 und 2022 
fort.  

  Der Gemeinderat nimmt den Jahresantrag zur Aufnahme in das  Städte-
bauförderprogramm 2019 zur Kenntnis und genehmigt diesen. 9 : 0 
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  zu TOP 3: 

  Sachstand Ortsumgehung St2163 Mistelbach 
  _________________________________________________ 

  Bgm. Mann informiert, dass mit dem Beschluss vom 4. September 2018 
das Bundesverwaltungsgericht die Beschwerde des Klägers gegen die 
Nichtzulassung der Revision in dem Urteil des BVGH vom April 2017 zu-
rückgewiesen hat. Der Planfeststellungsbeschluss ist somit wieder 
rechtskräftig. 

  Für die Gemeinde Mistelbach als Bauherrn wurde mit dem Staatlichen 
Bauamt folgende kurzfristige weitere Vorgehensweise abgesprochen: 
Es erfolgt zunächst eine erneute Kostenanalyse. In diese Analyse fließen 
die Auflagen aus dem Planfeststellungsbeschluss mit ein. 

  Ist dies erfolgt, ist die mögliche Förderhöhe abzufragen. Die Förderung 
erstreckt sich auf die Baukosten, die Planungskosten und den Grunder-
werb. 

  Danach werden dann Möglichkeiten für den Grunderwerb zu ermitteln 
sein und die Ausführungsplanung muss ausgeschrieben werden. 

  Derzeit arbeitet das Staatliche Bauamt bereits an der neuen Kostenanaly-
se.    o. A. 

  zu TOP 4: 

  Bekanntgaben 
  ______________ 

  Kinderhort 

  Bgm. Mann informiert den Gemeinderat: Die Kosten für die Bepflanzung 
der Fläche an der Gartenstraße des Kinderhortes belaufen sich auf 515,76 
€, die Kosten für den Rankzaun in der Pottensteiner Straße bei den 
Hummelfiguren belaufen sich auf 595,00 €. Der Termin der Hort-Einweih-
ung wurde auf den 27. Januar 2019 festgelegt. Es erfolgt eine Anzeige im 
Mitteilungsblatt.  o. A. 

  DSL-Ausbau 

  Zum Kooperationsvertrag mit der Telekom informiert Bgm. Mann: Der Ko-
operationsvertrag mit der Deutschen Telekom wurde am 29.10.2018 un-
terzeichnet. Es wurde eine Vertragsvorlage des Bayerischen Gemeindeta-
ges mit den entsprechenden Zahlen für die Gemeinde Mistelbach verwen-
det.    o. A. 

  Schneepflug 

  Die Gemeinde Mistelbach hat einen neuen Schneepflug erworben, so 
Bgm. Mann. Der alte Schneepflug wurde für 2.000,00 € verkauft.  o. A. 

  Förderprogramm Kernwege 

  Am 24.10.2018 erfolgte ein weiteres Abstimmungsgespräch zum Thema 
Kernwege. Der Kernweg von der Günthersgasse in Richtung Lohe ist fes-
ter Bestandteil des Planes. Es kann noch ein Stück weiterer Kernweg hin-
zukommen. Für diesen hat Bürgermeister Mann der ALE einen alternati-
ven Vorschlag gemacht. o. A. 
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  zu TOP 5: 

  Sonstiges 
  __________ 

  Bürgersteig 

  Gemeinderätin Habla sagt, sie sei von Bürgern angesprochen worden, der 
Bürgersteig in der Röthstraße sei im schlechten Zustand. Sie fragt, ob 
dies behoben werden könne. Bgm. Mann veranlasst die Prüfung durch ei-
nen Gemeindemitarbeiter. o. A. 

  Asphaltierung 

  Gemeinderat Horst Bayer fragt nach, ob im Kreuzungsbereich Bergstra-
ße/Bayreuther Straße, wo der Gehsteig nach wie vor miserabel sei, im 
Zuge der derzeit stattfindenden Straßenbauarbeiten mit asphaltiert wer-
den könne. Bgm. Mann wird kurzfristig klären, ob dies möglich ist. o. A. 

  Eichenweg 

  Gemeinderat Licha bringt die Anfrage eines Bürgers vor, ob die Treppen-
anlage im Eichenweg, die immer noch in desolatem Zustand einschließ-
lich einem wackeligen Treppengeländer sei, repariert werden könne. Bgm. 
Mann notiert sich das Anliegen. o. A. 

487 9 zu TOP 6: 

  Genehmigung der Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 
vom 17.09.2018 

  ________________________________________________________________________ 

  Die Niederschrift wird genehmigt. 9 : 0 


